



Reportan quema de papeletas y urnas en revocación de mandato

Exhibe la consulta fractura en Oaxaca

Se lanza PT contra Gobierno de Jara; afirman que proceso fue descuidado

NADIA ROSALES

El morenista Salomón Jara se convirtió ayer en el primer Gobernador en someterse a las urnas para ratificar o revocar su encargo; hasta anoche, el sistema de conteo le daba el voto de confianza para continuar al frente de Oaxaca.

Al corte de las 23:30 horas, con 183 urnas capturadas de las 2 mil 815 que se instalaron en el estado, 46 mil 364 participantes optaron por la opción “Que siga en la Gobernatura” frente a 25 mil 999 que eligieron “Que se revoque el mandato por pérdida de la confianza”.

Sin embargo, el ejercicio ciudadano, que tuvo un costo de 99 millones de pesos, evidenció la división en el estado y sus aliados.

La jornada arrancó con baja afluencia, atravesó por quema de urnas, acordeones y coacción, y culminó con la ofensiva del aliado histórico de Morena, el Partido del Trabajo (PT), mientras la coalición Sigamos Haciendo Historia tambalea por la reforma electoral federal.

El representante petista ante el Instituto Estatal Electoral de Participación Ciudadana de Oaxaca (IEEPCO),

Óscar Ramírez, fue el de la “voz cantante” para acusar que el primer ejercicio de participación ciudadana a nivel local ocurrió entre incertidumbre, desinformación y prisas.

“Esta jornada no ha sido lo suficientemente cuidada. El resultado de la votación demostrará un penoso abstencionismo. Esto solamente es un triunfo para aquellos que pretendían que no se ejerciera de forma pacífica, libre y voluntaria”, dijo en la Sesión Permanente del Consejo General.

El ex senador Benjamín Robles también fue uno de los detractores de Jara al asegurar que la ciudadanía votaría por su salida.

“La consulta popular para la revocación de mandato del corrupto de Jara empieza a generar una tendencia irreversible. El pueblo de Oaxaca quiere que Jara se vaya. Si Salomón tuviese un poco de dignidad ya debiese empacar sus cosas”, dijo en redes.

Esta no es la primera vez que el PT se lanza en contra del Gobierno de Jara; el año pasado, la diputada del cuadro, Margarita García, usó su espacio en San Lázaro para denunciar que la administración del morenista presionaba a trabajadores sindicalizados de limpia para sacarlos de su lugar de trabajo.

La jornada dejó, según reportes del propio IEEPCO,

cuatro carpetas de investigación ante la autoridad electoral y al menos 11 incidentes relacionados con acordeones, relleno de urnas, marcaje de boletas, quema de papeletas y urnas, así como coacción del voto.

Mientras que en la agencia municipal de Sarabia, en San Juan Guichicovi, le prendieron fuego a las papeletas, en la agencia de San Miguel Ecatepec, municipio de Magdalena Tequisistlán, incendiaron las urnas.

La titular del organismo, Elizabeth Sánchez González, indicó que las carpetas de investigación fueron aperturadas en Santa María Apaxco, Reforma de Pineda, Santiago Amoltepec y Oaxaca de Juárez, agencia de San Martín Mexicapan.

Por la noche, Jara celebró la participación ciudadana, e incluso señaló que fue mayor a la que alcanzó la consulta del ex Presidente Andrés Manuel López Obrador y la pasada elección judicial.

Aseguró que, de acuerdo con cifras internas, el 58.31 por ciento de los participantes votó a favor de que continúe en el encargo, y envió un mensaje a sus detractores, en la que resaltó que a la ciudadanía no se le puede manipular.

“A quienes de mala fe pretendieron descalificar este proceso y pusieron en duda la sabiduría de nuestro pueblo,



sólo tengo un comentario: 'Tonto es aquel que piensa que el pueblo es tonto, tonto aquel que piensa que al pueblo de Oaxaca se le puede manipular o se le puede callar.

"Lo sucedido hoy (ayer) en Oaxaca es la prueba irrefutable de que en el actual momento político, el pueblo soberano es quien escribe la historia con sus propias manos, por eso amigas y amigos, desde Oaxaca expresó nuestro respaldo a la profunda reforma electoral que impulsa nuestra Presidenta, la doctora Claudia Sheinbaum Pardo", lanzó.

Respalda reforma

NADIA ROSALES

Al asegurar que Oaxaca se convirtió en la prueba de que la ciudadanía tiene la última palabra, el Gobernador morenista Salomón Jara Cruz aprovechó el espacio para dar un espaldarazo a la reforma electoral que está impulsando la Presidenta Claudia Sheinbaum.

En el marco de la revocación de mandato en Oaxaca, donde a mitad de su Administración volvió a las urnas, el Mandatario se posicionó a favor del "fortalecimiento de la democracia directa, popular y participativa".



Jorge Luis Plata

■ Para la ratificación de mandato en Oaxaca, se instalaron 2 mil 815 urnas en el estado.



Jorge Luis Plata

■ EL IEEPCO reportó al menos 11 incidentes relacionados con acordeones, relleno de urnas y marcaje de boletas.



Especial

■ El morenista Salomón Jara es el primer Gobernador en someterse a este proceso electoral.